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Herr Präsident. 
 
Vor zwei Tagen saß ich im Vereinsheim „Treffer“. Dort haben sich die fünf größten 
Vereine des Landkreises versammelt. Die nennen sich „Big Five“ und vertreten 
Vereine von 4 000 Mitgliedern bis 1 400 Mitgliedern. Sie sind häufig kritisch, 
kommunalpolitisch fühlen sie sich auch nicht immer wirklich gesehen und 
hinreichend unterstützt, aber diesmal haben sie mir Folgendes mit auf den Weg 
gegeben: Großes Lob für die Phase in der Corona-Zeit! Da sind wirklich passende 
Unterstützungen angekommen. Und ein ganz, ganz großes Lob für die 
Energiekostenzuschüsse, die im November hier im Landtag beschlossen worden 
sind! - Dieses Lob möchte ich gerne an die Landesregierung und an die 
Parlamentarier weitergeben, die dem zugestimmt haben. Das Lob gilt aber auch 
dem Landessportbund. Reinhard Rawe und sein ganzes Team haben da wirklich 
eine Glanzleistung vollbracht. Vielen Dank! 
 
Der organisierte Sport schiebt unsere Gesellschaft an. Daher ist für die SPD ganz 
klar: Niedersachsen ist ein Sportland, und Niedersachsen bleibt auch ein 
bewegtes Sportland. Denn mehr Miteinander gelingt in den Sportvereinen. Hier 
wird der gesellschaftliche Zusammenhalt ermöglicht. Der organisierte Sport wirkt 
damit wirklich tief in unsere Gesellschaft hinein und hat für diese eine ganz 
besondere Bedeutung. Ich habe es im Eingangsstatement gesagt: Dies gilt 
sowohl für den Leistungs- als auch den Breitensport. Hier werden Werte 
vermittelt: Werte unseres freiheitlichen Gemeinwesens, nämlich die Akzeptanz 
von Regeln. Wenn wir über die Silvesterkrawalle sprechen, dann fehlte es genau 
an dieser Akzeptanz von Regeln. Kinder und Jugendliche, die einen Sportverein 
besuchen, lernen so etwas da ganz unterschwellig. Auch das ist ein wichtiger 
Punkt, um unsere Vereine weiterhin zu unterstützen.  
 
Zudem steht der Sport für eine gesundheitsbewusste Lebensgestaltung. Für viele 
gehört es zum Alltag, sich zu bewegen. Viele brauchen aber diese angeleiteten 
Bewegungsmöglichkeiten über die Vereine. Wenn wir uns die Situation an-
schauen - Corona war insoweit ein Brandbeschleuniger -, dann stellen wir fest, 
dass die Bewegungs-zeit unserer Kinder und Jugendlichen extrem 
zurückgegangen ist. Das ist wirklich besorgniserregend.  
 
Eine ganz zentrale Möglichkeit ist, weiterhin die Vereine zu unterstützen, 
Sportstätten zu schaffen, die Lust auf gemeinsame Bewegungen machen, um 
Kinder und Jugendliche in diese Bewegung zu bringen. Dazu brauchen wir die 
Vereine. Dazu müssen wir sie aber auch seitens der Politik stärken.  
 
Wenn man sich die Mitgliederstatistik anguckt, ist wichtig: Der Rückgang ist 
aufgehalten. Jedes Vereinsmitglied ist ein Gewinn. Es beruhigt viele, die in 
diesem Bereich aktiv sind, dass der Abwärtstrend gestoppt ist und in den 
Vereinen vor Ort wieder eine Aufbruchsstimmung herrscht.  
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Ich danke Frau Ministerin Behrens. Das war heute ein wichtiges Signal. Ich habe 
das Signal deutlich vernommen. Das Programm bezüglich der 
Sportstättensanierung soll fortgeführt werden. In den Haushaltsberatungen sind 
wir dann gefordert, dem Sport die Bedeutung beizumessen, die er verdient. Denn 
wir alle wissen es: Viele Sportstätten stammen aus den 70er- und 80er-Jahren. 
Da ist noch unheimlich viel Sanierungsbedarf. Die Sporthallen sind von 8 Uhr bis 
16 Uhr ausgelastet - in dieser Zeit werden sie von den Schulen genutzt -, danach 
werden sie von den Vereinen bis 22 Uhr genutzt. Insofern ist die Sportförderung 
auch ein Querschnittsthema zwischen MI, MS und auch MK. 
 
Abschließend - die rote Lampe leuchtet -: Passend zu heute hat sich die 
Sportgemeinschaft Landtag konstituiert. Auch das ist ein gutes Signal, weil der 
Sport verbindet und uns dort auch als Demokraten verbinden wird. Insofern 
werden wir in dieser Gemeinschaft gemeinsam Sport treiben und gemeinsam den 
Sport weiter voranbringen.  
 
Herzlichen Dank. 


